

---

Consejo Nacional 164

# PROPUESTAS DE DESARROLLO NACIONAL

DESCENTRALIZACIÓN, INSTITUCIONALIDAD, POLÍTICA URBANA Y CALIDAD DE VIDA DEL TRABAJADOR DE LA CONSTRUCCIÓN FUERON LOS TEMAS MÁS RELEVANTES DE LA REUNIÓN ANUAL DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN.

---

Por Paola Devoto\_Fotos O'rsula Ortiz

Con un cielo despejado y el desierto de Atacama de fondo, Copiapó dio la bienvenida a más de 120 Consejeros Nacionales de la Cámara Chilena de la Construcción, quienes se reunieron para celebrar la 164ª Reunión del Consejo Nacional de la CChC, instancia en la que deliberan sobre los temas de interés gremial y marcan los lineamientos que la asociación gremial deberá seguir durante el año.

La jornada comenzó con el discurso de bienvenida del presidente regional de Copiapó, Alberto Guerrero, quien mostró los beneficios del sector en la zona y las grandes carencias como el agua para desarrollar la industria. Luego, el presidente de la CChC,

Daniel Hurtado, realizó la Cuenta de Gestión en la que hizo hincapié en la necesidad de avanzar más allá en la inversión de infraestructura de uso público, invirtiendo un 6% del PIB nacional y resolver los problemas que han presentado los proyectos de inversión de energía, ya que en el futuro próximo, "Chile no contará con energía a precios competitivos y con la cantidad que se necesita para satisfacer las demandas que conlleva el desarrollo agregando que el costo del suministro seguirá aumentando, pese a que hoy Chile tiene una de las energías más caras del continente. Frente a este tema, el representante gremial comunicó la creación de una Comisión de Energía, la cual tendrá como objetivo sugerir políticas públicas.

En el tema de vivienda, sobre el DSOI destacó la dificultad que tienen las personas para acceder a un crédito hipotecario cuando adquieren una vivienda entre las 600 y 1.000 UF y respecto al DS49, se refirió al tema del Cuadro Normativo y el Itemizado Técnico que fijan nuevas exigencias que no parecen razonables para el gremio. Esta situación ha sido expuesta en múltiples instancias ante las autoridades nacionales y regionales del

Minvu, con el fin de sugerir modificaciones.

Finalmente Hurtado hizo un llamado a los socios a fomentar una relación constructiva tanto con los trabajadores de la construcción como con los clientes, proveedores, la comunidad y el medio ambiente, "todos elementos constitutivos de lo que hemos denominado como Sustentabilidad Empresarial

Luego Italo Ozzano, vicepresidente de CChC Social realizó un detallado recuento de los proyectos sociales en regiones y a nivel nacional. Especialmente hizo hincapié en el proyecto "Construye Tranquilo plan de salud complementario para hospitalizaciones, financiado en un 75% por la Cámara Chilena de la Construcción y que pretende entregar salud de calidad de los trabajadores de la construcción y sus familias. El proyecto lleva más de 1 año de vida y ya son más de 6.700 los trabajadores que cuentan con sus beneficios. Finalmente, el vicepresidente de CChC Social invitó a los socios a hacerse parte del espíritu que mueve a la Cámara participando y entregando los distintos proyectos sociales a sus trabajadores.

Más tarde Gustavo Vicuña, presidente del Comité de Seguimiento de Acuerdos del



## LECCIONES DEL RESCATE EN LA MINA SAN JOSÉ

El viernes 9 de noviembre, en el día, los Consejeros Nacionales se reunieron con sus socios para presenciar una conferencia titulada "Lecciones del rescate en la Mina San José", oportunidad donde 3 protagonistas del rescate en la mina, liderados por la experiencia: Alberto Iturza, psicólogo laboral; Gideon Lerner, con la BBC de Londres y Felipe Matthews, de la CNN, hablaron toda la tarde en un momento de profesionalismo y precisión, llegando a la audiencia con anecdotal y con la majestuosidad de los hechos relatados.

En la oportunidad se presentó Jorge Galleguillos, el minero número 11, quien es un testimonio personal al plantear la manera por la que presidió por la institución durante el



